

LA CRUZ Y LA TRADICION

Cualquiera que haya seguido la historia y las vicisitudes de la causa de la Tradición, le habrá sido cosa fácil observar que desde Recaredo hasta nuestros días, está causa aquí en España ha sido la causa de la Cruz, y tan ligadas se encuentran, que quien defendió la causa de la Cruz defendió la causa de la Tradición y viceversa. Tan cierto es este hecho, que con ello pudo admirablemente compaginar Navarro Villoslada el gran pensamiento de su imponente y simbólica novela *Amaya*, en donde se ve soberanamente ligada la Cruz con la Tradición, y por lo cual puede decir: *En Amaya está la Cruz y la Cruz está en Amaya*. Quien no olvida que *Amaya* era la tradición, comprenderá fácilmente como allí tradición y Cruz son inseparables.

Si Villoslada, cantor de los vascos en *Amaya*, supo describirnos en un hermoso poema las luchas y las vicisitudes por las que pasen bajo la provida mano de la Providencia cuantos partidos, pueblos ó almas viven enamoradas de la Cruz á través del impetuoso mar de la historia, bueno fuera que cuantos están puestos al mundo y quieren sobrenaturalizarse, emplearan su talento, su actividad y energías en realizar esta fecunda obra de reconquista moral é intelectual en esta época de ruda lucha contra la Cruz y la Tradición.

Ya que la música, la pintura, cuanto puede apasionar el alma humana, había hecho soberanos esfuerzos para atraer hacia la Cruz y á la Tradición los pueblos redimidos por Cristo, ya que la espada fulguró sus centelleantes rayos y el cañon sus mortíferos y destructores proyectiles para la defensa de causas tan santa, ello no obstante, sigue olvidada de los más y, objeto de ludibrio delante los Poderes de la tierra, emprendamos de la reconquista de las inteligencias y de las almas y nuestro triunfo será real y duradero.

El divino arte, que pudo llevar á la victoria y á la gloria á pueblos gentiles como Grecia, no es ya hoy poderoso para levantarlos desde que en el Gólgota apareció la Cruz de Cristo. Y es porque desde aquella hora apareció sobre la tierra un arte más divino, más sutil y más eficaz que no pudieron conocer los pueblos gentiles. Este arte divino, es el de orar y sacrificarse, magistralmente enseñado y practicado por el Hombre Dios.

Este divino arte dá al que lo posee la elevación de espíritu, tan profunda ternura en el corazón, tal poder de recuerdo, de acción, de miras, de sentimiento, de expresión, de acentos desconocidos de las artes más nobles y excelentes, que atrae, subyuga y convencen. Estado es este, que como dice el gran Monsabré «pone al hombre tan cerca de Dios, y á Dios tan cerca del hombre, que es preciso reconocer en él el arte divino por excelencia: *ars divinator*». En virtud de este divino arte, iba dentro poco á ser vencido el mismo Lucifer cuando este creía haber librado la mejor de sus victorias. Con el renacimiento religioso, el diablo se ha visto perdido. Por esto es, que al apercibirse de ello, dá la orden de exterminio, persecución y guerra cruel contra las almas; y todo porque la vida humil-

de, abnegada y siempre mortificada de las órdenes religiosas, vence el espíritu del cruel esparramado por la tierra. En efecto, el constante trabajo y oración de esta parte selecta de la humanidad, que solo vive para hacer bien á sus semejantes, para elevarlos, instruirlos, curarlos, ejercer delante de Dios soberanas influencias que acabarían por dar la victoria á la Cruz y á la verdadera Tradición. Por ello y solo por ello les aborrece aquel mundo reprobado por Dios, como lo aborrece el diablo y las sectas ejecutoras de los planes diabólicos. Ante esta lucha entablada contra las órdenes religiosas por un gobierno, ciego ejecutor de los planes sectarios ¿quién han de ser los desinteresados defensores de aquellas? Sin duda, todos los amantes de la Cruz, pero en especial los que además de ella son y fueron siempre esforzados defensores de la cristiana Tradición. Y una razón de ello la encontramos en el citado P. Monsabré en su hermoso libro *La Oración*, en el capítulo en que nos habla del deber de la oración página 115.

«Las órdenes claustrales no solo son las representantes de Cristo en la parte religiosa de su vida, sino también los representantes de la humanidad cristiana cerca de su divino Jefe. Jesús es rey; y como conocedor del pecado y de la muerte, se halla sentado á la derecha de su Padre en el trono eterno que se le prometió. Allí guarda nuestros homenajes de cada día y la cuenta exacta de nuestra vida para juzgarnos soberanamente. ¿Y bastaría dirigir á este Rey sublime como otros tantos correos lijeros, los afectos piadosos, aunque pasajeros, de nuestros corazones, las oraciones que de cuando en cuando hace cada uno de nosotros? No; porque nosotros no somos solamente individuos aislados á los ojos de nuestro Rey; somos una nación santa, penetrada de una misma savia, animada de una misma vida. Ahora bien; toda nación que se respeta á sí misma y comprende bien sus intereses, no se contenta con enviar rápidos visajeros, encargados de negocios, que no hacen sino pasar por la corte de los reyes, cuyo poder temen, ó cuyos favores esperan; se hace representar por medio de embajadores. Pues bien; los embajadores de la nación cristiana cerca del rey Jesús son, juntamente con los sacerdotes, las órdenes dedicadas á la oración». Y continúa más abajo: «El que osa ofender á esos embajadores sagrados, ofende á la nación santa á quien representan; el que los arranca del santuario en que oran, declara la guerra al cielo y asume ante el porvenir la terrible y odiosa responsabilidad de esta guerra».

«En efecto; suprimir las órdenes dedicadas á la oración, es sacar una fuente inmensa de gracias que aprovechan á la sociedad cristiana; es romper el escudo protector que detiene sobre la cabeza del mundo culpable los golpes de la divina justicia». Pero ¿será esto posible en España cuando abundan los amantes de la Cruz en ella y exista un partido monárquico que, además de buscar la gloria y exaltación de un Rey, debe buscar ante todo y sobre todo el triunfo de la Religión y la defensa de la Patria?

finé encomendada la misión de presentar el voto austriaco contra la elección del cardenal Rampolla.—En la primera votación efectuada el sábado 1.º de Agosto de 1903, el cardenal Rampolla había obtenido 24 votos, y en la segunda que tuvo lugar por la tarde, sumó á esos cinco más. Su único competidor, el cardenal Gotti, obtuvo un número bastante menor de votos, circunstancia que permitía presagiar la elevación de monseñor Rampolla al pontificado.—El



El cardenal Puzyna se mostraba inquieto y preocupado por la tendencia que señalaba la elección pontifical. «Eminencia—le dijo un cardenal francés—parecís preocupado, ¿Acaso sois depositario de un secreto del emperador? ¿Trabajáis en pró ó en contra de un candidato?—respondió monseñor—pero tengo la misión de oponerme á cierta candidatura. Invuquemos al Espíritu Santo que El nos ayudará».—El infortunado Puzyna, sin poder dominar su perturbación y su angustia, busca un compañero que lea la declaración de Austria que él tiene en su bolsillo: más ninguno se presta á servir de porta-voz del Imperio austriaco y el comisionado de Francisco José se vió obligado á leer por sí mismo el importante documento. El derecho de voto usado entonces por el emperador de Austria, fué abolido por Pío X el 20 de Enero de 1904.

XX.

Madrid MALAS PAGAS

Decía un chusco, quien conoce la raíz de las palabras: «Tranquilidad viene de franca». Cuando esta se usa con oportunidad se operan verdaderos milagros. A despecho de todas las teorías democráticas la franca, el sable ó el fusil, continúan siendo la suprema panacea en todas partes. Ni á ingleses, ni alemanes, ni á franceses, aunque los franceses se llamen Clemenceau y Briand, se les ocurre apaciguar con discursos á las muchedumbres amotinadas. Pegan para que escuchen. Y es averiguado que pocas veces deja de ser la medicina eficaz contra la dureza de oído.

Si el procedimiento da resultados tratándose de europeos, calcúlese el que dará tratándose de africanos. La harka del Kert es testigo de mayor excepción. Con una soberana paliza ha vuelto á la cordura y tornase más suave que un guante. No hay loco que resista á la camisa de fuerza.

No es que yo preconice el solo y constante uso de la franca. Lo que digo es que cuando es necesario debe emplearse, y que en tales casos los que tienen á su cuidado el mantenimiento del orden en el interior, y el deber de velar en el exterior por los prestigios de la Patria y el honor de la bandera, lo hacen muy mal y nada evitan. Lo que es una postema se convierte en maligno tumor y lo que pudo curarse con un fijeletejo, reclama golpe de bisturí y aun de sierra. Cerca de dos años nos hemos pasado templando las gaitas

africanas de las inmediaciones de Alhucemas. Que no se derramara una gota de sangre era el ideal. Nos excedimos en la blandura y los favorecidos con ella atribuyeron al miedo las decisiones de la prudencia. Y al cabo vino lo que tenía que venir, la franca y resuelta agresión. Y hemos hecho lo que antes debimos hacer: castigar duramente á los agresores y enviar á Melilla y á Ceuta las tropas que se juzgan necesarias.

Para proceder así antes, el señor Canalejas sólo tuvo por inspirador al miedo, el miedo á los republicanos, á los discursos y á los escritos de los republicanos. Que no vean que se le da aquí un soldado. Que no sepan que se gasta una peseta. Que no tengan pretexto para agitar al país suponiendo que va á proseguirse activamente la acción militar. ¿Se consiguió algo? No. Realmente, hasta después de las horas de franco, no ha habido día de tranquilidad.

Y no por eso dicen ni menos ni más los republicanos. Tal vez dicen menos ahora, temerosos de que las severidades de allá tengan segundas ediciones aquí: ponen en remojo sus barbas, cuando ven movidas las del vecino, aunque saben que ellos constituyen la debilidad de don José. No se apresurará á decir á los encargados del orden lo que ha dicho por conducto del gobernador á los mineros bilbaínos que «viven bajo la realidad ó la constante amenaza de la huelga: transijan ustedes aunque sea temporalmente. Y además déne un jamón con un par de chorreiras al ciudadano Perezagua. No quiere reparar el señor Presidente en que las malas paces son las premisas de las peores guerras...»

MIGUEL PEÑALOR

La Gaceta del Norte,

Con motivo del sorteo de premios que nuestro querido colega *La Gaceta del Norte* ofrece á sus lectores, ha organizado aquel importante periódico de Bilbao grandes fiestas para el 1.º de octubre próximo.

Por la mañana predicará y oficiará de pontifical el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Jaca en la función anual que dedican los RR. PP. Dominicos, á la Virgen del Rosario, en el Convento de la Encarnación.

Por la tarde, antes del sorteo, que tendrá lugar en uno de los más amplios locales de aquella villa, hablarán el R. P. Dueso, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María y el Excelentísimo é Ilmo. señor Obispo de Jaca que presidirá el acto.

Se completará el programa con números de música, lectura de poesías, etc., que harán mayor amenidad y atractivo á la fiesta.

Agradecemos muy sinceramente la invitación recibida para asistir á tales actos.

Políticas

Varias

—En nuestro querido colega de Marchena *El Radical* hemos leído con verdadera satisfacción la comunicación siguiente del digno jefe regional de Andalucía, don José Díez de la Cortina: «Con el mayor regocijo hego público el ingreso en nuestra Camarón del jefe local integrista de Jerez de la Frontera don Miguel A. Lafuente, profundamente convencido de que nuestro Partido es el único que trabaja por la restauración en España de la Unidad Católica Tradicional; acto precursor de otros muchos análogos que tengo anunciados. —Para el concurso político-literario que ha de celebrarse en Marchena el día 24 de Abril próximo con motivo de

las fiestas organizadas en honor del P. Aivarado, han ofrecido ultimamente premios los siguientes señores:

Don Jacobo Pudrosa y Ulloa, jefe Regional de Galicia, concede un premio que oportunamente se dará á conocer para el tema: «Las Cortes castellanas y las Cortes de Cádiz».

Don Manuel Polo y Peyrolón, senador, concede una colección de sus obras no agotadas para el tema: «Memoria biográfica crítica del P. Aivarado».

El Ilmo. señor don Vicente Casanova, obispo de Almería, anuncia el envío de un premio para el tema: «Males que ha traído á la Iglesia en España el liberalismo de las Cortes de Cádiz».

El señor don Tirso de Olazábal, jefe Regional de las provincias Vascongadas, Navarra y Rioja, remitirá un premio para el tema: «El Filósofo Rancio profetizó las desdichas que el parlamentarismo había de traer á España».

—En la contestación francesa á Alemania, según opinión de los que presumen de bien informados, se admite una parte de las peticiones alemanas, aquellas que no afectan á los principios, exponiéndose las razones que hay para no aceptar las demás pretensiones, y será remitida á Berlín acompañada de un «memorandum» para M. Cambon, en el que se contienen datos suficientes para que pueda facilitar á M. de Kiderlen-Waechter cuantas aclaraciones pueda crear necesarias.

Los periódicos alemanes siguen mostrándose esperanzados en el buen éxito de las negociaciones, encaminando sus esfuerzos, como los días anteriores, á infundir la serenidad y la calma en el ánimo de sus paisanos.

En cuanto á los franceses, parecen mostrarse menos nerviosos, observándose que casi unánimemente aprueban la contestación que suponen que da el gobierno á M. Kiderlen-Waechter.

Comentando la actitud optimista de la prensa alemana, *L'Echo de Paris* publica un artículo en el que hace notar que tales impresiones están en contradicción con un artículo que ha aparecido en un periódico de Viena, el *Reichspost*, que recibe inspiraciones del príncipe heredero Francisco Fernando, que estuvo recientemente con el Emperador Guillermo en Kiel, en cuyo artículo se dice:

«Francia no obtendrá el protectorado de Marruecos si no se decide á hacer grandes cesiones de territorio en el Africa Ecuatorial y las más amplias concesiones económicas en Marruecos. Si no se vuelve á esto, el ensueño tan acariciado de un imperio francés en el Mediterráneo se desvanecerá y Alemania se establecerá en el Sur, cuyo país sólo le obligaría á abandonar una derrota en una gran guerra continental.»

El colega parisiense hace notar que si estas notas del periódico vienés, dadas sus relaciones con el heredero de la Corona de Austria, son exactas y han de tomarse por tanto en consideración, es de temer que no tarden en presentarse serias dificultades, pues la actitud de Alemania estaría en contraposición abierta con las seguridades que ha dado, así en Londres como en París, de que no abriga la pretensión de adquirir territorio alguno en Marruecos.

Otro periódico acoge, al mismo tiempo el rumor de que el Emperador Guillermo, hablando con un gran banquero alemán, vino á decir que sacrificaría á M. de Kiderlen-Waechter antes que declarar la guerra á Francia.

Estas impresiones contradictorias hacen que las opiniones en Francia hayan vuelto á quedar en un estado de expectación, sin que nadie se atreva á pronunciarse abiertamente en ningún sentido acerca de lo que puede suceder.

¿Qué hará Alemania en vista de la contestación de Francia? Esta es la pregunta que todos hacen en estos momentos. Son muchos los que creen, como hemos dicho, que Alemania presentará una nueva réplica, y, de todos modos, es de observar la insistencia con que la prensa alemana afirma que no tardará en llegarse á un acuerdo.

Desde que ha comenzado á saberse que en las negociaciones franco-alemanas, Francia estaba dispuesta á ceder parte del territorio del Congo á Alemania, se ha considerado ser de una importancia extrema el precio con el cual Francia compra su libertad de acción política en Marruecos. Obsérvese, además, que no se trata solamente de ceder á Alemania 250 000 kilómetros de tierra en el Congo, sino también de

darle acceso al mar, entre Libreville y la Guinea española, y también entre Oubanghi y el Congo, así como la cesión de otros derechos en el Camerón. Insiste en las consecuencias político-económicas que puede reportar este sacrificio por parte de Francia, siendo el primer resultado de él que los dominios ecuatoriales franceses queden divididos en dos trozos por interposición del dominio alemán entre Gabón y las posesiones de Chari. Recuérdese, no obstante, que las comunicaciones fluviales continuarían después de dicha cesión rigiéndose lo mismo que antes, según las disposiciones del acta de Berlín, que establece el principio de libertad comercial y de igualdad de derechos por todos los paballones comprendidos en dicha acta.

La navegación entre el Congo y Oubanghi continúa siendo libre para todos los buques, transportando mercancías y viajeros.

La sección del Congo de la Unión colonial francesa, con Guillain, antiguo ministro de las Colonias, á la cabeza, ha pedido audiencia al actual ministro de las Colonias, con el fin de protestar de las condiciones en que se verifica dicha cesión, pues ella ha de traer graves inconvenientes para la expansión francesa en Africa, por cuyo motivo Francia no puede aceptarla.

El explorador Bourdane, en nombre de la Sociedad de Estudios Coloniales Marítimos, y Boudon, en nombre de los colonos franceses del Congo, han pedido también audiencia para protestar sobre el mismo asunto delante del ministro.

—Debido á la situación por que atraviesa en estos momentos España, se adoptaron anteayer en Barcelona grandes precauciones. Al anochecer se situaron en casi toda las bocacalles que afluyen á las Ramblas parejas de la guardia de seguridad montada y junto al palacio de la Virreyna del Perú una escuadra de la guardia civil, la que á las ocho comenzó á patrullar por las Ramblas. Análogas precauciones se adoptaron en la calle del Marqués del Duero, en Gracia y demás suburbios de Barcelona.

También parece que se han concentrado en esta capital los guardias de diferentes pueblos.

Impresiones...

Son negras, como los ayes de un moribundo, como los estertores de la agonía... Son tristes, como los momentos de soledad, como las horas del desamparo...

El cólera, el terrible azote, apareció en Vendrell y al momento se produjo una dispersión general; mil, dos mil vecinos abandonaron el pueblo, y fué tal el abandono, que los enfermos quedaron solos, y el alcalde hubo de promulgar un bando ofreciendo cinco pesetas cada día al que se quedare á cuidar enfermos; y no se quedó nadie... los médicos, los curas y nadie más.

¡Qué tristeza! Ante la creencia de que se aproxima una figura de rostro pálido y cuerpo demacrado cuyo aliento difundie la muerte, cuyas manos cavaban inmensas fosas, cuyas huellas son un reguero de lágrimas... se escucha un alarido, y docenas y centenares de personas, en apinado tropel, huyen espantadas...

Se espantan y huyen del cólera, y no huyen ni se espantan de la pornografía, peste de las almas...

Se espantan y huyen. Y carruajes se alzan rápidos, y trenes parten atestados de viajeros, y edificios se cierran, y talleres se clausuran, y comercios se paralizan, y solo discurren por las calles solitarias artesanos sin jornal ó mendigos cubiertos de harapos ó los curas ó las hermanas...

Cuando este pensamiento nos viene, cuando nos representamos el espectáculo de Vendrell abandonado, una pena grande afilje nuestro corazón. Huyen, pero ¿y los que quedan atacados revolcándose en las ansias de la muerte? Contra el cólera está la caridad.

El cardenal Puzyna

En Viena, su residencia habitual, acaba de fallecer á los 63 años al Cardenal Puzyna, y su muerte amonora el reducido número de cardenales que forman el Sacro Colegio.—En los

señales de los Cónclaves el nombre del cardenal Puzyna quedará unido á un hecho que sin embargo de estar fundado en tradicionales y antiquísimos derechos, nunca negados, dió motivo á solemne protesta y á un documento pontificio de suma importancia. Como se recordará á monseñor Puzyna le

La caridad que alimenta, que limpia, que consuela, que visita al enfermo, que socorre el desvalido, á la vida, al infortunio...

La caridad, virtud sublime, que no conoce el miedo, que seca el llanto, que devuelve la alegría...

¿Y es hayendo en pavorosa desbandada como se puede ejercer la misión celestial de la caridad?

No es esto querer que se quede todo el mundo á pié firme esperando el terrible azote sin lograr otra cosa que aumentar el número de las víctimas, no; pero de eso á huir todo el mundo y dejar abandonados, solos á los enfermos va una distancia inmensa. No queremos ni pedimos que se quede todos, pero si pueden todos, autoridades y particulares, ricos y pobres, grandes y pequeños, llenar cumplidamente sus deberes...

Se habla un día y otro día de habitaciones en donde los pobres viven hacinados, de harapos infectos que cubren sus carnes, de aguas infestadas de microbios, de alimentos sofisticados y escasos para nutrir sus cuerpos...

A prevención, caridad, señores, caridad material é inmaterial; la una, que purifique los focos de infección, y la otra, que purifique las costumbres, y la peste con dificultad se acercará á nosotros. Podrá pasar sobre nosotros con toda su imponente majestad, pero también con la rapidéz de una nube de verano...

Y si llegaban esos momentos tristes, si llegaban á presentarse escenas dolorosas con su provenir de luto y hambre, caridad, en nombre del cielo, que nada es más grato al corazón que enjugar las lágrimas de los infortunados, nada más grato á los ojos del Altísimo que vernos mitigar las aflicciones de los que sufren...

señor presidente en la capital de Gózpuzco, se dedica á trasladarse á la de la nación, y entonces al señor Canalejas no le queda otro recurso que tirarse por el viaducto, seguro que por ese camino no le ha de seguir el ministro lusitano...

¡Miren ustedes por donde puede ser la causa de la caída de Canalejas, el señor Augusto Vasconcellos, y cómo Portugal influye en la política española!

GENERALES

Anteayer se celebró en Barcelona la vista de la causa criminal que por delitos de injuria grave siguen contra el director del semanario La Campana de Gracia los señores Cura-Párroco y alcalde del vecino pueblo de Salt, defendidos y representados respectivamente por el letrado D. Juan Mon y Bascós y el procurador D. Luis Ricart y Roca de la sección jurídica del Comité de Defensa Social, los que en el acto de la vista solicitaron la apertura del juicio oral.

CENTRO ARTISTICO MUSICAL.—CLASES: Piano elemental y superior.—Solfeo y Teoría del mismo.—Preparación para la carrera del profesorado. cuyas alumnas se examinarán anualmente en la Academia Granados de Barcelona.—Lecciones de la enseñanza de música para los aspirantes á la carrera del Magisterio de 1.ª enseñanza. LECCIONES PARTICULARES Y A DOMICILIO.—PROFESORA SEÑORITA DOLORES JORDA.—PLAZA DEL MOLINO—9.—2.ª.—GERONA.

Según acuerdo de la Asamblea de Médicos de esta provincia, celebrada en La Escala, la del próximo año se reunirá en Perelada.

Dicen de Camprodón que, por iniciativa de la colonia veraniega de dicha villa, secundada eficazmente por significadas personas de la misma, se ha abierto una suscripción para socorrer á los enfermos necesitados de Vendrell. Esta laudable iniciativa ha sido muy bien acogida por todos. Los fondos que se recojan se enviarán para su distribución al señor Obispo de Barcelona.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO, de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

En anteriores ediciones dimos cuenta de haber sido robada la iglesia parroquial de Calella. Para evitar confusiones hemos de hacer constar que no nos referimos á Calella de la Costa.

RELIGIOSAS

Mañana la Congregación Mariana de Señoras instalada en el altar de la Sagrada Familia de la Iglesia del Sagrado Corazón, tendrá sus ejercicios mensuales en esta forma: Por la mañana, á las 8, misa de Comunión general. Por la tarde, á las 6 y media, rezo del Santo Rosario, Ejercicio propio del día, Sermón por un Padre de la Compañía, y finalmente el canto de la Salve.

Locales

Anteayer regresó á esta capital nuestro querido compañero don José Ayats, habiéndose encargado nuevamente de la dirección de EL NORTE.

Por el veterinario municipal señor Alemany fueron decomisadas ayer unas dos arrobas de tomates que no reunían condiciones de salubridad para el consumo.

El propio señor Alemany practico, también en el día de ayer, una visita de inspección en algunos pisos de las

casas de la Rambla de la Libertad que dan al río Onyar, en las cuales, según denuncias, existían criaderos de animales domésticos en anti-higiénicas condiciones, dando por resultado hallarlos todos en completa limpieza y salubre estado.

Lo mismo ocurrió con el pozo de la casa núm. 76 de la calle del Carmen, cuyas aguas son limpias de todo germen infeccioso.

ACADEMIA DE MUSICA GERUNDENSE.—(Conservatorio Particular para ambos sexos)—Aper-tura: 1.º Octubre. Profesores: F. PERICH.—T. SOBRE-QUES y J. SALÓ.

Detalles: Por circulars, ó en el Almacén de música Sobrequés y Reig y en el local de la Academia, San Francisco, 9, 2.ª.—Gerona.

El señor Delegado de Hacienda nos comunica que en fecha de ayer recibió un telegrama del Sr. Ministro de Hacienda, indicándole que el plazo para las redenciones del servicio militar termina el treinta del corriente mes; sobre lo que llamamos la atención de nuestros lectores.

Anteayer y despues de tomar la correspondiente scpa en la asociación «La Caridad» fueron acompañados por los urbanos hasta las afueras de la ciudad y en dirección á Barcelona, trece individuos transeantes que procedentes de Francia habian llegado por la tarde á esta capital.

DENTISTAS: Joven de 23 años, inmejorable referencias y modestas pretensiones se ofrece como mecánico—dentista.—Dirigirse á nuestra Redacción.

En el Gobierno civil se nos facilitó ayer el siguiente telegrama del Ministro de la Gobernación, expedido en Madrid á las 2 25:

«Me complace en manifestar á V. S. que ha quedado satisfactoriamente terminada la huelga de la cuenca minera de Asturias. Convendría haga V. S. saber esta noticia por periódicos, amigos y demás publicidad de que disponga.»

Ayer mañana ingresó en el Hospital civil acompañada de la guardia municipal una mujer llamada Antonia, Montañés, habitante en la calle de Canalejas, núm. 32, la cual presenta síntomas de locura.

—VINOS, LICORES Y ACEITES.—La casa Soler—Ciudadanos, 11—además del despacho de vinos y licores á que venia dedicándose, ha instalado una sección para la venta de aceites puros de oliva, en latas y á granel, atendiendo á requerimientos de muchos de sus clientes.

El magistrado de esta Audiencia provincial don Eusebio Lasaia que se posesionó del cargo el martes pasado, ha sido trasladado á Salamanca y para sustituirle ha sido nombrado don Victor Fernández de Chavarri.

Con motivo del cariz que presentan los conflictos obreros del norte de España y el giro tomado desde los últimos días por la cuestión de Marruecos y demás asuntos internacionales, todo lo cual ha dado lugar á que circularan graves á insistentes rumores amenazando ciertos elementos con la alteración del orden público, el Gobernador civil interino de la provincia, don Salvador Alvarez de Sotomayor, ha dispuesto la concentración de cincuenta números de la Guardia civil en cada una de las poblaciones de San Felju de Guixols, Palafrugell y Palamós, y ochenta en esta capital, que llegaron ya en la tarde de ayer.

Es de desear que estas precauciones resulten innecesarias, sobre todo por las consecuencias que una alteración del orden público pudieran tener para nuestra provincia, tan necesitada como se halla en los actuales momentos de paz y bienestar sociales.

A LAS SEÑORAS: Grande y variado surtido en mantillas de blanda catalana, mantones de guipur, pañuelos de encaje, canesús, velos, caminos de mesa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blanda MARIA PADRE.—Albareda, 10 (frente al Hotel del Comercio).—Gerona.

JUNTA MUNICIPAL DE VOCALES ASOCIADOS.—Son ya dos las tardes que lleva ocupadas esta corporación en la discusión de los presupuestos municipales para 1912, y solo han sido aprobados los capítulos del de gastos (no

de ingresos como por error de pluma hicimos constar en nuestra edición anterior). Ello prueba que la fiscalización de la labor de la Comisión de Hacienda es minuciosa y detallada, examinada con toda pulcritud y llevada por muy distintos senderos de los que habian venido siguiéndose hasta los últimos años.

Animados se han visto los debates; tan animados, que han llegado en algunas ocasiones á excitar las pasiones, dando lugar á que algún concejal ó vocal asociado levantara la voz mas de lo regular y encrespase los puños, no citemos que con el intento de agredir, pero si con el evidente de amenazar para hacer mella en los ánimos de los reunidos.

Y esto, á confesarlo nos vemos precisados, es de lamentar porque al fin y al cabo redundaba en perjuicio de lo propio que se discute y muy principalmente de la corrección y orden que deberían reinar en el seno de toda corporación.

Hemos dicho que solo se ha discutido hasta ayer el capítulo de gastos del presupuesto; he aquí las modificaciones introducidas en el mismo.

En el art. 1.º del cap. 5.º se rebajaron 250 pesetas de la cantidad consignada para reparación y conservación de mobiliario de las casas consistoriales.

En el artículo 6.º del propio capítulo se rebajaron 500 pesetas para gastos de elecciones.

En el artículo 8.º del mismo capítulo se redujo en 550 pesetas la cantidad señalada para gastos menores y de representación.

En el artículo 3.º del capítulo 3.º se aumentó 2000 pesetas para vestuario de la guardia municipal y empleados.

En el artículo 4.º del propio capítulo se aumentó lo consignado en 200 pesetas para seguro contra incendios de las fincas comunales.

En el artículo 9.º del capítulo 3.º se rebajaron 300 pesetas por rotulación y numeración de calles y plazas.

En el artículo 3.º del capítulo 9.º se aumentaron 1000 pesetas para funciones y festejos.

En el art. 3.º del capítulo 10 se consignaron 3549 ptas. de aumento para complemento de la cantidad que se estime necesaria para terminación de la llamada palanca d'en Vila.

En el art. 5.º del capítulo 10 se rebajaron de la consignación señalada para derribo de murallas, 1600 ptas.

Los demás artículos de los respectivos capítulos fueron aprobados, desechándose las enmiendas que á algunos de ellos tenia presentadas el señor Verdager.

Hasta el próximo lunes, á las 4 de la tarde, no se reunirá de nuevo la Junta Municipal, dando comienzo en aquel día la discusión de los ingresos del presupuesto.

DON ENRIQUE ROCA PINET, médico cirujano del Hospital (sección de partos) y Hospicio provinciales, comunica á su clientela haber trasladado su despacho de la Plaza Constitución 8-2.ª á la CALLE CIUDADANOS NUM. 15-1.ª-2.ª (Consulta.—Mañana: de 11 y media á 1.—Tarde: de 6 á 8.—Festivos: De 11 á 1.)

El médico municipal señor Ros curó anteayer tarde en el dispensario de las casas consistoriales al niño José Badosa, de tres años de edad, domiciliado en la calle d'en Bern, núm. 13, bajos, que sufrió una caída en la Subida de la Merced ocasionándose una herida en la frente calificada de pronóstico leve.

Han sido mudados por la Alcaldía en la cantidad de 2 pesetas, los vecinos Pedro Teixidor y N. Roure, por circular por la vía pública con sus respectivas bicicletas careciendo de la correspondiente placa del registro municipal. Asimismo lo ha sido en 1 peseta, la vecina de la calle del Hospicio, Gregoria Ibañez, la cual, como dijimos hace unos días, echó la olla del cocido á la vía pública desde el tercer piso que habita en una casa de dicha calle.

Se alquila ó vende una casa-torre con magnífico jardín y espaciosa huerta. Darán razón en la Administración de este Diario.

Durante los días de hoy, mañana y el próximo lunes la calle de la Cort-Real estará espléndidamente iluminada con mecheros de gas invertidos, con motivo de celebrar los vecinos de la misma su anual fiesta en obsequio de

San Corneio; de cuya fiesta publicamos el programa en nuestra última edición.

Antigua casa de huéspedes FALGUE-RAS de José Ginesta, calle de Mercaders —Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto.—Se sirve á la carta.— Habitaciones con confort y elegancia.

Por la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, (Negociado de Quintas) se interesa la urgente presentación de los artilleros de la Comandancia de Melilla, Isidro Colomé Fábrega y Francisco Anguila Pascual, los cuales se hallan disfrutando actualmente licencia.

VIUDA DE ANTONIO MATEU.— Plaza del Ohi, 1.—Gerona. BANCA. — CAMBIO. — BOLSA. Cange de los títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior, sin cupones, por los de fecha 30 Diciembre de 1908, con cupones. Plazo de admisión del 1.º al 30 de Septiembre.

Nuestro querido amigo el médico de esta capital don Modesto Furest, ha asistido recientemente á la solemnidad religiosa de la profesión de su hija Mercedes, hoy Sr.ª María de Lourdes.

La que en el mundo era distinguida y virtuosa señorita Mercedes Furest y Tapis, deseando consagrarse al Todopoderoso y apeteciendo vida de perfección obtuvo de sus padres el correspondiente permiso para ingresar en la benemérita orden de hermanas de la Ciudad, bajo la advocación de Nuestra Señora de la Presentación.

Después de haber pasado dos años de noviciado en Tours y otros dos ejerciendo la caridad en diversas casas de la Orden en España, ha verificado su profesión solemne en la iglesia del convento de la citada ciudad francesa, habiendo revestido la fiesta gran esplendor.

Nuestra sincera felicitación á Sr.ª María y á su respetable familia.

Camilo Fontbarnat Cirujano-Dentista Por las Facultades de Madrid y Barcelona Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador caudico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

J. Parrás Brú Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL — del — Médico D. J. Peré Raluy Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO A LOS OBREROS Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Centro de anuncios «El Protector» Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación á amas de leche, sirvientes, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga tambien de lote cas, venta de fincas y de cobrar alquileres. Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3, pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona. NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado. TERRENOS.—Para vender ó alquilar en el mejor punto del ensanche de esta ciudad. Razón: Centro de anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

SIRVIENTA.—Familia respetable la desea de 18 á 25 años. R. Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

15.000 PESETAS.—Se tomarán al 5% en 1.ª hipoteca. R. Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3, pral. Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirugía) —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujano general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y de 6 á 7, piso, 1.ª.—(Frente á la Administración de Correos).

Septiembre 16 San Corneio, p. y m. r.

Cuarenta Horas.—En la iglesia de Adoratrices. Por la mañana desde las 8 á las 11 y media, y por la tarde á las 6 hasta las 8.

APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado SEPTIEMBRE Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad.

La templanza cristiana ORACION PARA ESTE MES ¡Oh Jesús mío por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima te ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos guarden la moderación debida en sus afectos.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA Moderarse en todos los afectos placeres, y mortificarse algunas veces.

— DOMINGO — Domingo.—San Lamberto, ob. y m. r.

—No dejéis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontrareis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de novia, etc.—Calle Cor-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosoto» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2/50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

— DOMINGO — Domingo.—San Lamberto, ob. y m. r.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador caudico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

J. Parrás Brú Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL — del — Médico D. J. Peré Raluy Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO A LOS OBREROS Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Centro de anuncios «El Protector» Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación á amas de leche, sirvientes, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga tambien de lote cas, venta de fincas y de cobrar alquileres. Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3, pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona. NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado. TERRENOS.—Para vender ó alquilar en el mejor punto del ensanche de esta ciudad. Razón: Centro de anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

SIRVIENTA.—Familia respetable la desea de 18 á 25 años. R. Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

15.000 PESETAS.—Se tomarán al 5% en 1.ª hipoteca. R. Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3, pral. Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirugía) —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujano general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y de 6 á 7, piso, 1.ª.—(Frente á la Administración de Correos).

— DOMINGO — Domingo.—San Lamberto, ob. y m. r.

—No dejéis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontrareis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convencerse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de novia, etc.—Calle Cor-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona.

ENFERMOS DEL PECHO.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosoto» la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frascos 2/50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

— DOMINGO — Domingo.—San Lamberto, ob. y m. r.

DANIEL BOSCHMONAR.—Procurador caudico, ha trasladado su habitación y despacho á la Subida de la Catedral, número 4.—Gerona.

J. Parrás Brú Médico-Oculista CONSULTAS Ciudadanos, 15, 2.ª de 11 á 1 y de 3 á 5 GERONA

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO para ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA GENERAL — del — Médico D. J. Peré Raluy Miembro de la Academia homeopática de París y ex ayudante del distinguido homeópata de Madrid Doctor Rozabál

CONSULTAS: de 11 á 1, y de 5 á 7, Plaza de San Francisco (antes del Grano) número 4 principal.—GERONA.

AVISO A LOS OBREROS Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la asociación obrera LA AMISTAD, calle nueva del Teatro número 16.

Centro de anuncios «El Protector» Esta casa, relacionada con los más acreditados Centros y Agencias de Cataluña entera, se encarga de anunciar, facilitar colocación á amas de leche, sirvientes, dependientes de comercio, jornaleros, etc., etc. Se encarga tambien de lote cas, venta de fincas y de cobrar alquileres. Horas de despacho: de 8 á 12 y de 3 á 7. Cruzada, 3, pral. (Travesía de la calle de Albareda).—Gerona. NOTA: Este Centro no coloca nodriza sin el análisis cualitativo y cuantitativo de la leche del ama y expreso reconocimiento por el médico de dicho Centro, quien librará el correspondiente certificado. TERRENOS.—Para vender ó alquilar en el mejor punto del ensanche de esta ciudad. Razón: Centro de anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

SIRVIENTA.—Familia respetable la desea de 18 á 25 años. R. Centro de Anuncios «El Protector», Cruzada, 3, pral. Gerona.

15.000 PESETAS.—Se tomarán al 5% en 1.ª hipoteca. R. Centro de Anuncios «El Protector» Cruzada, 3, pral. Gerona.

Dr. F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirugía) —Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el ministerio de Instrucción pública.—Cirujano general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y de 6 á 7, piso, 1.ª.—(Frente á la Administración de Correos).

— DOMINGO — Domingo.—San Lamberto, ob. y m. r.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 15

Atentado contra Stolypine

Kíef.—El jefe del Gobierno ruso, Stolypine, durante la representación en el Gran Teatro, á la que concurría como particular, ha sido gravemente herido.

El agresor ha sido detenido. Stolypine tiene una herida de bala en la mano y otro proyectil, después de haber interesado el hígado, se incrustó en la espina dorsal.

El atentado tuvo lugar en presencia del zar.

Las heridas son mortales.

La prensa alemana

Berlín.—Son escasos los periódicos que comentan los asuntos de Marruecos.

La «Gaceta de la Cruz» declara que continúa confiando en una feliz solución de las negociaciones franco alemanas.

Agrega que la solución amistosa de la situación internacional de Alemania mejora á ojos vistos.

Dice también que la oposición contra la política francófila cree en Inglaterra. Nada tendría de extraño que Francia tuviera en las cuestiones marroquíes sorpresas desagradables.

Concentración militar belga

Lieja.—La Prensa publica el siguiente despacho de Bruselas:

«El ministro de la Guerra ha dispuesto que vayan de nuevo á las filas los soldados licenciados de los reemplazos de 1908, 1907 y 1903.»

Madrid 15

En Tabacalera

Una Comisión de accionistas de la Tabacalera ha visitado al señor Rodríguez para pedirle que se rebaje el gravamen impuesto al precio de las labores.

También le pidió que se persiga el contrabando y que al concertar el tratado con Cuba se tengan en cuenta los intereses de la Compañía Arrendataria.

Los tenderos

Ha visitado al ministro de Hacienda una Comisión de dueños de tienda de comestibles para pedir que se rebaje la cuota del 6 por 100 que ahora pagan por las patentes para la venta de bebidas alcohólicas.

Apertura de los Tribunales

Esta mañana, con la solemnidad de costumbre se ha celebrado en el Tribunal Supremo el acto inaugural del año jurídico.

Presidió el señor Canalejas.

El discurso ha sido leído por su autor el presidente del Tribunal Supremo, señor Aldecoa, y al terminar el acto el señor Canalejas ha pronunciado las frases de ritual, declarando en nombre de don Alfonso abierto el año jurídico.

Rumores no confirmados

Cádiz.—No se confirman los rumores circulados acerca de la instrucción de un nuevo proceso por los sucesos del «Nomenclator».

El juez instructor estuvo en la prisión de Cuatro Torres, tomando declaración á los últimamente procesados, acordando la libertad del condestable Pastoriza y otros procesados.

Los restantes continúan presos.

Manifestaciones de Canalejas

Terminado el acto de apertura de los Tribunales se ha dirigido el señor Canalejas á su domicilio, donde ha recibido á los periodistas.

Ha comenzado su conversación manifestando que en León y en Badajoz se han decidido no ir á la huelga general.

Hay agentes—decía el presidente—que recorren todas las provincias invitando á los obreros á ir á la huelga.

Como se trata de agentes revolucionarios algunos han sido detenidos.

No se puede tolerar ese procedimiento que ahora se trata de poner en juego pues la huelga por sistema tiene un sentido antijurídico.

En lo sucesivo se acabaron todos los mítines que con el carácter de pacifistas son de índole antimilitarista.

Esos mítines llamados contra la guerra quedan totalmente prohibidos.

Tengo entendido que lo de Bilbao terminará pronto, mucho antes de lo que desearían los perturbadores.

En el resto de España reina tranquilidad.

Respecto á los rumores que se lanzan de ocurrir cosas graves porque yo esquivo recibir á los periodistas y de razonamientos del gobierno nada menos que con el general Aldave, tengo que decir que es un absurdo.

En general Aldave cuenta con la ilimitada confianza del Gobierno; en él está toda la responsabilidad del gobierno y sabe el capitán general de Melilla que puede contar con cuantos medios necesite para llevar á cabo su plan.

Esto no quiere decir que se van á enviar ahora más refuerzos á Melilla.

Respecto á la noticia que algún periódico ha publicado sobre una crisis próxima, en la que en el señor Navarrete se encargará de la cartera de Hacienda y Rodríguez volverá al Banco de España, marchando á Roma el señor Cobián, ha dicho el señor Canalejas que se trata de una broma que supone que nadie habrá tomado en serio.

Mientras yo sea presidente del Consejo de ministros, ha agregado, y espero serlo bastante tiempo, no habrá ninguna crisis.

Lo de la dimisión del jefe de policía, señor Fernández Llanos, ha sido también otra broma lanzada sin duda con el propósito de poner en ridículo á este señor.

Yo he sido periodista y no he hecho nunca la política de esta manera.

Ha añadido que esta tarde conferenciará con el señor Barroso.

Esta mañana le han visitado en su domicilio algunos ministros, entre ellos el general Luque.

Se han ocupado del movimiento de tropas.

Dice que habrá muy poco, pues produce gastos y molestias y además con la última concentración que se ha ordenado los distritos tienen ya todos los elementos necesarios para poderse servir en caso preciso.

He leído en algunos periódicos severas censuras al teniente coronel señor Fernández Silvestre. Son injustificadas, pues se trata de un jefe pundonoroso, con grandes aptitudes para el desempeño del cargo y que está llenando muy bien su cometido en Larache y Alcazarquivir.

También se habla por la prensa francesa de un regimiento nuestro desbandado y de grandes avarias en un buque de nuestra escuadra. Ambas cosas como sabéis todo el mundo, son totalmente falsas.

Sin duda el buque á que se refieren es el «Infanta Isabela», que en el cañoneo de los poblados de Alhucemas fué alcanzado por disparos de los moros que deben de ser de fusil Lebel. El buque sólo tiene algunos impactos y respecto al personal desde que comenzaron los bombardeos sólo ha sufrido un herido y un contuso.

La noche última y esta mañana ha continuado el cañoneo de nuestros buques á la costa de Alhucemas.

Según comunican los comandantes de estos buques, nuestros proyectiles han hecho muy buenos blancos, puesto han visto volar varias casas.

Hemos convenido en que los convoyes se hayan en lo sucesivo por mar aprovechando la circunstancia de que los buques pueden llegar hasta la misma desembocadura del Quert. Así se evitarán grandes recorridos á nuestras tropas. Tendrán bastantes para llegar al límite del camino con salvar una distancia de 5 á 6 kilómetros.

Por último ha manifestado el señor Canalejas que esta mañana había conferenciado con don Alfonso, quien aun permanecerá en Madrid un par de días,

y que ha llegado á Madrid el señor Azcárate, el cual visitará esta tarde al presidente para ocuparse de los asuntos de actualidad.

De Bilbao no tenía nuevas noticias el señor Canalejas.

So que dice Luque

El ministro de la Guerra ha recibido á los periodistas, manifestando lo siguiente:

«Es absolutamente enexacto que vaya á ser relevado el general Aldave.

El Gobierno está satisfechísimo de su gestión.

Estas campañas constituyen una labor antipatriótica que menoscaba el prestigio del ejército.

Tenemos que contribuir por todos medios á fortificar la autoridad de los jefes que están al frente del enemigo.

Me extraña mucho que los cabileños lejanos de nuestras posiciones y cercanos á Fez, sean precisamente los que más se agitan ahora contra nosotros, pues siempre se han mostrado indiferentes á nuestra acción en Marruecos.

Además los cabileños del Rif, que hasta ahora se presentaban como amigos nuestros, se muestran ahora belicosos.

En todo ello se ve la intervención de elementos interesados en perjudicar á España.

De tan lejos vienen los contingentes que nos combaten, según las referencias del general Aldave; y hay que advertir que las referencias del capitán general de Melilla son inmejorables.

Las condiciones de nuestras tropas frente al enemigo no pueden ser más excelentes, pues han determinado la completa derrota de aquél.

El movimiento de fuerzas en la Península no debe alarmar á la opinión.

A consecuencia del veraneo los cuerpos estaban poco nutridos y se necesitaba movilizar muchos regimientos para poner los elementos indispensables en los puntos donde hay agitación ó en aquellos que han sido desguarnecidos.

Sorprendiendo la buena fe del gobernador interino, han podido fijarse en las esquinas unos pasquines rojos, convocando á un mitin en Lux Edén contra la guerra.

También pedían al Gobierno otras cosas absurdas.

En cuanto se tuvo conocimiento del hecho, se reunieron los señores Canalejas y Barroso, acordando que inmediatamente se arrancaran los pasquines y se persiguiera á sus autores.

So de Marruecos

Los que fueron heridos

Melilla.—Han llegado los heridos siguientes del último combate:

José Domínguez, del regimiento de San Fernando; Juan Navarro, Antonio López, Antonio Ferrándiz, Demetrio Pastor, Cristóbal Aria, Faustino Puliado, Eladio García, Eugenio Valero, todos del regimiento de Africa; Gregorio Gómez, Pedro Álvarez y Ramiro Vázquez, del regimiento de San Fernando; Avelino Herra y José Crespo, del regimiento de Melilla; Maximino Vicente, corneta del Coronel Aspíllero.

Está compuesto el cable entre Alhucemas y Melilla.

Ha fallecido el capitán Ortoneda, uno de los heridos en el combate del día 12 en las operaciones del Kert.

En Alhucemas

Alhucemas.—Al anoecer regresó el crucero «Infanta Isabela».

Se supone que repetirán los bombardeos.

La presencia de cuatro buques de guerra en esta plaza, respondiendo á él los moros con gritos.

Con los reflectores de los buques se veían grupos de riffeños que iban de un lado á otro.

Antes de fondear los dos buques mencionados llegó el cañonero «Marqués de la Victoria», que llevaba á bordo al africanista señor Bonelli y el capitán Díezguéz, ayudante del general Alfau.

Estos que habían presenciado el bombardeo, observaron que durante éste

los moros de Bocoia hacían fuego contra el «Infante Isabela».

Los moros de Bocoia están armados de mousers.

Telegrama oficial

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente despacho oficial: «Melilla.—Capitán general á ministro de la Guerra.

«Siguen acentuándose las noticias confidentiales sobre la formación de nuevas harkas, instigadas por la agitación de los mismos agentes que comunique á vuecencia.

En previsión de lo que pueda ocurrir, he reforzado toda la línea de las posiciones avanzadas.

El «Cataluña» y el «Infanta Isabela» han bombardeado ayer la costa desde Nador hasta Sidi Dris.

No ocurre novedad en todo el territorio.»

Conflictos obreros

En Madrid

Los obreros ferroviarios celebraron anoche una reunión y cuando iba á darse por terminada un socio presentó una proposición pidiendo á la asamblea declarar la solidaridad con los huelguistas bilbaínos.

Barrio, como presidente, rebabó para la Junta directiva un voto de confianza respecto al acto demostrativo de la solidaridad.

«La Directiva—está—dijo—está siempre dispuesta á cumplir vuestros mandatos y sabe las responsabilidades que ha de contraer; pero espera también que vosotros sabéis cumplir vuestro deber, sin abandonar el puesto que os estará reservado.

Por 35 votos contra 10 se acordó rechazar la autorización al Comité central para declarar la huelga general si lo estimare oportuno.

Movimiento de fuerzas

Se ha dado orden al regimiento de Llerena para que marche á guarnecer provisionalmente á Córdoba, y al de León para que vaya á Málaga.

Están preparadas otras fuerzas en Madrid y sus cantones para enviarlas á donde las circunstancias les hagan necesarias.

En breve, y sucesivamente, serán llamados á filas todos los individuos que se hallen dentro de los tres primeros años de servicio activo.

Impresiones

Ha sido muy comentado el hecho de no recibir ayer el señor Canalejas á los periodistas.

Esto y la reserva que se nota en los centros oficiales respecto de los acontecimientos que se desarrollan en España, pero que nos afectan directamente, se presta á que se interprete como síntoma de que algo ocurre que reviste extraordinaria importancia.

Reunión comentada

Han celebrado una detenida conferencia los señores Canalejas, Borroso y el jefe de la policía señor Fernández Llano, tratando de la adopción de algunas medidas en Madrid en vista de las circunstancias.

Esta conferencia ha sido objeto de muchos comentarios.

En Bilbao

Bilbao.—Han marchado tropas á Jaramillo de la Fuente, para reprimir los desórdenes.

El gobernador ha conferenciado con el capitán general durante dos horas, comunicándole las noticias que tiene en su mano para restablecer la normalidad de los servicios públicos.

La Compañía de tranvías ha resuelto anunciar que quedarán despedidos los empleados que no acudan al trabajo y que el servicio lo efectuarán los ingenieros.

Segue interrumpida la circulación del ferrocarril minero de Triano.

Continúan mejorando los heridos en los sucesos de Baracaldo.

La clausura de los Centros obreros se ha efectuado sin incidentes.

En previsión de que continúe la huelga, han marchado á Navarra, Castilla

y Galicia, muchos obreros para buscar trabajo.

En toda la zona minera hay falta de pan.

Se han distribuido los últimos 2,000 kilos de este artículo.

Marchó de las arenas una lancha cargada de pescado para distribuirlo entre las familias ricas; pero al llegar frente á la playa una ola la volcó, perdiéndose la mercancía.

Los tripulantes se salvaron.

Se ha establecido un retén de soldados de infantería en el Ayuntamiento.

En San Sebastián

San Sebastián.—Las Sociedades obreras federadas se han reunido, acordando por 97 votos contra 74 secundar la huelga general; pero no declararla hasta que la Federación lo estime conveniente.

En Málaga

Málaga.—Ha habido actos de «sabotaje».

El tráfico del muelle ha quedado paralizado.

Las mujeres insultan á los «esquirols» y aprovechan el menor descuido para levantar las agujas de los tranvías.

De los tranvías sólo trabajan 18. Los obreros de los numerosos centros huelguistas con objeto de activa vigilancia.

Los patronos han acudido al gobernador pidiéndole protección.

Los arrumadores están dispuestos á ir á nuevas negociaciones, otorgando á los huelguistas cuanto puedan conceder sin perjudicar al puerto, pues hay que evitar que á los buques les convenga mejor ir á otros puertos á descargar.

La guardia civil se ha concentrado en los puntos estratégicos, quedando suprimidas las patrullas.

El gobernador ha convocado nuevas reuniones de personalidades y autoridades para buscar fórmulas de arreglo.

También ha llamado á las Comisiones de huelguistas para exponerles el deseo de los patronos de llegar á una conciliación.

Las autoridades han rehusado la intervención de los diputados á Cortes en el conflicto para no dar carácter político á las gestiones de arreglo.

El gobernador llamado á los presidentes de las Sociedades obreras para rogarles que averigüen si en la huelga intervienen elementos extraños á los obreros.

Se ha llegado á un acuerdo mediante muchas concesiones, entre los estivadores.

Estos han logrado rebaja de jornada, aumento de jornal y preferencia de los asociados sobre los obreros libres.

Las impresiones de lo que pueda ocurrir en lo sucesivo son optimistas.

En Huelva

Huelva.—La huelga de la isla Cristina continúa en igual estado; pero en Ayamonte, aunque trabajan las fábricas, hay agitación y temores de conflictos.

En Vitoria

Vitoria.—Han llegado de Bilbao emisarios de la Junta de huelga para pedir la adhesión de los obreros de esta ciudad.

Los servicios de viajeros en automóviles y coches entre Bilbao y Vitoria están suspendidos por las huelgas.

Barcelona 15

La huelga de Igualada

Han visitado al gobernador, el alcalde Igualada acompañado del diputado Sr. Godó, los cuales hablando con el Sr. Portela de la huelga de curtidores, han manifestado que la consideraban acabada.

Conferencia telefónica

En la conferencia telefónica que el gobernador celebró con el señor Barroso, dijo éste que las noticias de Bilbao eran más satisfactorias, haciendo esperar la posibilidad de la solución del conflicto.

Las impresiones de Málaga y Madrid, son también satisfactorias. En la corte no llegase á aprobar la proposición de huelga general.

JUAN JUANOLA. --- Sastre

Trajes á medida.—Gran variedad en géneros de temporada.

Cort-Real, número 1.—Gerona.



Paquetes-pastillas Pesetas

- 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
- 2.ª marca: Chocolate de Familia. 480 » 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
- 3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » 16 1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Colegio de la Inmaculada Concepción

De 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio dirigido por HERMANOS MARISTAS.—GERONA

Local grandiosamente reformado y modernizado, de inmejorables condiciones higiénicas.—Trato esmerado.

ADMITE ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

RESULTADOS DEL CURSO 1910 1911

Matriculas de honor.	45
Sobresalientes.	105
Notables.	69
Aprobados.	114

Para más datos dirigirse al Sr. Director

